



Note de cadrage relative à la réalisation d'un documentaire sur le Polisario

## « Le Polisario »

### Documentaire en langue française de 52 minutes

*Finalisation du documentaire en octobre 2011 afin d'être officiellement lancé à Bruxelles en novembre 2011 à l'occasion de la Fête de l'indépendance du Royaume du Maroc.*

Ce documentaire s'inscrit dans le cadre de l'histoire du mouvement national marocain et la décolonisation.

### Problématique

Il s'impose aujourd'hui, la nécessité de lever le voile sur le visage réel du polsario et de son absence de légitimité à défendre ou représenter une quelconque population, cause ou intérêt.

### Objet

- Retracer l'histoire du polsario depuis les débuts de sa gestation à nos jours à travers le prisme de la dimension humaine ;
- Etablir une radioscopie du polsario (essence, idéologie, structuration, antennes, soutiens politiques et le sens de ces soutiens (Libye, Algérie, OUA, UA..), sources de financement (dont le détournement de l'aide humanitaire), pratiques.

### Axes/Orientations

- La décolonisation du Maroc et la lutte pour son intégrité territoriale : inscription d'un mouvement de libération dans le contexte de la décolonisation du Maroc et de la lutte contre l'occupation espagnole ;
- Les enjeux idéologiques des mouvements de libération et la guerre froide ;
- Mise en exergue d'une opposition systématique des mouvances d'extrême gauche marocaine dans leur lutte contre un système.

### But

- Enlever le voile et mettre les projecteurs sur les fondements, l'idéologie et les pratiques du Polisario afin de sensibiliser sur une réalité méconnue ;
- Apporter les outils qui permettent de nourrir la réflexion et orienter les choix et les initiatives à partir de ces éléments ;
- Montrer les exactions commises par le Polisario depuis ses débuts et ce, à plusieurs niveaux (dans les camps, déportation des enfants à Cuba, traitements inhumains de membres du Polisario, absence de libertés fondamentales, etc.. ;
- Montrer le danger que représente le Polisario pour la région et au delà en terme de sécurité : ses liens avec Aqmi ou les mercenaires en Libye ;
- Pointer du doigt les responsabilités de la Libye et de l'Algérie.

## **Moyen**

- Avant-première du documentaire à l'occasion de la célébration de la Fête de l'Indépendance en novembre 2011 à Bruxelles
- Organisation de projections-débats avec les responsables politiques européens, le monde académique et le monde associatif.

**Le documentaire sera composé d'images d'archives et de témoignages.** Seront notamment interviewées, les personnes suivantes :

- Les victimes du Polisario : les populations dans les camps et les familles déchirées, les victimes civiles telles que Abdallah Lamani, les militaires comme le capitaine Ali Athmane, etc...
- Fondateurs et ex-membres du Polisario
- Responsables actuels du Polisario
- Personnalités politiques algériennes
- Personnalités politiques marocaines /rôle des partis politiques marocains et du rôle de l'extrême gauche
- Experts et communauté internationale
- Structures d'accueil ou associations d'insertion des populations ayant fui les camps

## **Déplacements pour réaliser les interviews**

- Maroc
- Espagne
- France
- Suisse
- Pays-Bas
- Mali
- Mauritanie
- Algérie (si autorisation)

**Traduction** du documentaire en langues arabe, espagnole et anglaise

## **Porteurs du projet :**

Hassan El Bouharrouti ; Réalisateur

Latifa Ait-Baala ; Coordination production

---

### **FreeMedia asbl**

Boulevard Charlemagne 1, boîte 76

1041 Bruxelles – Belgique

Gsm : + 32 (0) 475 71 94 51

Tel/Fax : +32 (0) 2 791 09 21

E-mail : [hassan@belgium-mail.com](mailto:hassan@belgium-mail.com)

### **Références bancaires**

Attijariwafa bank Europe

IBAN : BE04-5461361487-72

Code BIC – Adresse SWIFT : WAFABEBB